

de loi sectaires contre la liberté d'enseignement et contre la liberté d'association. Il a aussi annoncé un projet d'impôt sur le revenu destiné à flatter les passions socialistes. Tout ceci lui donne une physionomie nettement jacobine. C'est ce que le *Temps*, organe républicain, grand partisan de la concentration, vient de lui signifier. Le *Temps* avait jusqu'ici appuyé quand même le ministère. Mais il ne peut en avaler davantage, et il passe à l'opposition dans les termes suivants :

“ Nous avons jusqu'ici, officiellement du moins et en apparence, un cabinet de concentration et de défense républicaines. Nous avons depuis hier un ministère radical.

“ N'est-ce pas en effet un programme de politique radicale et jacobine qu'a développé et donné comme la tâche particulière de son gouvernement, le président du conseil? Ce programme consiste en quatre articles, c'est-à-dire en quatre projets de loi que le ministère va désormais s'appliquer à faire aboutir. . .

“ Dans tous ces graves et délicats problèmes dont dépendent les intérêts suprêmes de ce pays, savoir, la paix religieuse, l'éducation nationale et les finances, le ministère est engagé à soutenir les solutions les moins libérales. C'est donc la politique radicale et jacobine combattue jusqu'ici par les républicains progressistes, qui devient le drapeau arboré depuis hier sur le navire du gouvernement par le pilote lui-même. . .

“ Le chef d'un ministère de pure défense républicaine est devenu, bon gré mal gré, le chef d'un ministère radical-socialiste. Comment s'étonnerait-il que ceux-là mêmes qui étaient les mieux disposés à seconder ses efforts en vue de la pacification des esprits et des réformes républicaines possibles se trouvent dans la nécessité de combattre son programme politique? Comment s'étonnerait-il que ces républicains se refusent à lier à ce ministère le sort de la République et celui du parti républicain tout entier? ”

“ Les véritables amis de la France doivent faire des vœux pour que ce ministère de malheur succombe le plus tôt possible et cède place soit à un ministère Méline, soit à un ministère Ribot, soit à un ministère Deschanel. Mais on ne doit pas espérer que ceci arrivera avant la fin de l'Exposition.”

\* \* \*

Les élections belges qui ont eu lieu le 27 mai dernier étaient d'une extrême importance, parce qu'elles inauguraient l'application du système de la représentation proportionnelle, adopté